

El Club ORCA en COSTA RICA

Chema, Tito y Alfredo, tres socios del club de orientación **ORCA** (Palencia) se desplazaron el pasado mes de octubre hasta San José, en Costa Rica, para fomentar nuestro deporte. Lo hicieron participando en el “*XVIII Simposio Internacional en Ciencias del Deporte, el Ejercicio y la Salud*” con ponencias y talleres de orientación en la escuela, organizando una carrera de orientación y construyendo un mapa para dicho evento.

La “**I Carrera de Orientación Deportiva EDUFI**” se realizó en las instalaciones deportivas de la Universidad de Costa Rica, en la ciudad de San José. El equipo de Profesores Universitarios de la UCR, liderados por Jessenia Hernández Elizondo y Alejandro Salicetti Fonseca, colaboraron en todos los aspectos de la organización de la prueba con especial ilusión. También contamos con la ayuda del profesor costarricense Pablo Solano Fernández. Desde aquí nuestro agradecimiento.



Esta carrera es el fruto de varios años de colaboración entre la UCR (Universidad de Costa Rica) y el club ORCA. En los años 2005, 2006, 2008 y 2010, miembros de ORCA han organizado cursos específicos y talleres, todos ellos relacionados con la Orientación deportiva, tanto en la sede regional de Turrialba como en la capital San José, así como en Cartago y zonas de Irazu y el volcán Turrialba.

Después de estos años trabajando conjuntamente para la introducción de la orientación en Costa Rica desde el ámbito de la educación hasta la orientación deportiva (más específica), nos pareció un buen colofón al trabajo realizado, la organización de una carrera de orientación deportiva para un mayor acercamiento y contacto con lo que una prueba de este tipo supone.



Cartografiando



Talleres prácticos

La “**I Carrera de Orientación Deportiva EDUFI**” tuvo una participación de 130 corredores aproximadamente distribuidos en diferentes categorías: menores de 16 años (30 aprox.), mayores de 35 años (20 aprox.) y el grupo intermedio entre estas edades (80 aprox.); con un resultado, a nuestro entender, altamente satisfactorio, no solo por la participación, sino también por el bajo número de errores en tarjeta que se produjeron (menor al 5%) lo que nos muestra el interés de los participantes en realizar de manera correcta la competición.

Aunque para algunos de ellos éste era un emplazamiento conocido, no faltaron las clásicas dificultades de orientación.



Participantes de la prueba de orientación

No podemos olvidar el papel de la Universidad de Costa Rica que, además de confiar en nuestro club para realizar una actividad apenas conocida en el país, nos ha prestado toda su ayuda en la organización, involucrados al cien por cien con la prueba.



Alfredo, Chema y Tito

Esperamos que la semilla crezca y pronto podamos conocer a los orientadores costarricenses.